

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4
Extranjero, semestre.....	15
Número suelto.....	2
Número atrasado.....	10

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

(No se devuelven los originales).

Últimas noticias del día

EL DIARIO DE AVILA

PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana, línea.....	30
En segunda plana ó entre noticias, id.....	25
En tercera plana, id.....	10
En cuarta plana y comunicados precios convencionales.....	
Esquelas desde 1250 pesetas en primer plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 10 pesetas.....	
(Cada inserción satisfará 10 céntimos d impuesto.)	

PAGO ADELANTADO

Información telefónica

✠

SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Calixto Fournier Moreno

ABOGADO Y NOTARIO ECLESIASTICO

Falleció el día 6 de Febrero de 1914

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su viuda Doña Carmen Diaz; hijos, hijas políticas, nietos, primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el sábado cinco del corriente, en la Iglesia de San Pedro, de esta ciudad, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Avila 4 de Febrero de 1916.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y otros, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Continúa la racha de faltas de respeto á las leyes y disposiciones vigentes á que tan acostumbrados nos tienen los liberales del grupito.

El presidente del actual Municipio asesorado constantemente por el Médico titular D. Frutos Blazquez, ha publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al 29 de Enero último un anuncio de la vacante de la plaza de secretario del Ayuntamiento de Navalnoral.

En dicho anuncio el plazo para solicitar el cargo se reduce á 15 días en vez de los treinta que marca la ley y sanciona la costumbre universalmente seguida.

La razón de ello es bien sencilla.

Se trata de que resuelvan el concurso y nombren para la plaza de secretario, hoy desempeñada por un vecino de Navarredondilla, á la persona que se preste á los manejos caciquiles los concejales nombrados por el Gobernador, no los elegidos por el pueblo, que fueron suspendidos en 25 de Diciembre.

Estos y otros hechos no menos edificantes de que iremos dando cuenta á nuestros lectores demuestran dos cosas, en primer lugar que si el grupito liberal tuviera la fuerza de que carece su caciquismo sería tan absorbente y avasallador que no se detendría ante ningún atropello á los derechos de los ciudadanos. Además pone de manifiesto lo que está ocurriendo, que ven su candidatura derrotada y solo confían en el empleo de los procedimientos arbitrarios con los que pretenden imponer el terror.

Pero es indudable que no conseguirá cierta candidatura el triunfo aunque se empleen toda clase de medios y por más que obtuviera—cosa que dudamos—el apoyo ministerial.

LOS DUROS SEVILLANOS

Una aclaración

A instancias, que atendemos con el mayor gusto, del Director de la Sucursal del Banco de España en Avila, nuestro distinguido amigo D. Enrique Lagunilla, hacemos constar, aclarando un particular del suelto que ayer publicamos en estas columnas, titulado *Los duros sevillanos*, que si bien dicha moneda se ha canjeado en ocasiones anteriores por el Banco de España, en la actualidad no se efectúa dicho canje, por no existir disposición alguna que ahora autorice la admisión en dicho Establecimiento de una moneda, como es de la que se trata, de curso ilegítimo.

Aclaración que hacemos constar para evitar equivocadas interpretaciones á nuestro suelto de referencia.

Lo que dice el Sr. Araquistain

En un largo trabajo, que ha publicado en la revista *España*, el Sr. Araquistain, relativo al artículo que publicó en *The Daily News*, y que determinó el requerimiento hecho al autor para que manifestase los nombres de los periódicos á quienes aludía, dirigiéndose al Sr. Luca de Tena, le propone, como condición previa para acceder al requerimiento:

Primero. Que obtenga previamente de todos los diarios madrileños la promesa formal de que, después de citar el Sr. Araquistain nombres de periódicos, pondrán á disposición de éste, para comprobar las acusaciones, los libros

de suscriptores, de caja y demás documentos de contabilidad; y

Segundo. Que obtenga también del Banco Alemán Transatlántico de Madrid la promesa formal de que, después de concretar sus acusaciones el Sr. Araquistain, pondrá á su disposición los libros de contabilidad.

Debemos rectificar un error contenido en el artículo del Sr. Araquistain, y es el que atribuye ulteriores acuerdos á la reunión celebrada en la casa de A B C, para el caso de que él no contestase al requerimiento que se le dirigía.

El único acuerdo en el que hubo unanimidad, fué el relativo á redactar la carta á la que el Sr. Araquistain ya ha contestado.

De lo cual resulta que Araquistain no puede probar lo que temeraria y falsamente ha afirmado.

Esta situación del procaz periodista, conocida donde convenga, le dejará en el lugar que le corresponde.

Pensamientos íntimos

(Del Libro de la Vida)

La muerte, con su lúgubre grandeza, será siempre el momento más imponente, más sublime y más transcendental de la vida...

Hay hondos pesares del espíritu que el tiempo no cura. Estos pesares simbolizan y encarnan una felicidad perdida que no vuelve, pero que no muere.

Cuando uno sintetiza sus pensamientos en el objeto de sus ansias, de sus amores, esta soledad de nuestra alma, este aislamiento, esta obstrucción de nuestras ideas para reconcentrarlas en un solo ser, para tener nuestro cerebro y nuestro corazón llenos de inagotable amor y de ferviente adoración hacia aquél que compartió con nosotros toda una vida de alegrías y nostalgias; esto que parece una gran amargura un dolor tan grande es también una ilusión que tiene lejanías llenas de dulces recuerdos, lejanías que el tiempo no puede destruir.

Por eso, en las grandes tribulaciones, las lágrimas y el dolor vigorizan nuestro espíritu y despiertan nuestra fé y nuestra firme y legítima esperanza de otra vida.

Surge poderoso y espontáneo en la conciencia, con toda su sublimidad y grandeza ese constante anhelo, esa noble aspiración de nuestra alma de elevar nuestro pensamiento á Dios, implorando favor y gracia para nuestras obras, piedad y consuelo para nuestros pesares y desventuras y claro discernimiento para juzgar de nuestros actos con pleno juicio de su valor y significación, dando preferencia sobre lo contingente á ese vago infinito, á ese más allá que palpita, con vida inmortal en nosotros mismos, en nuestra propia esencialidad.

Aun á los más indiferentes, á los más heterodoxos, á los que creemos irredimibles, un dolor de estos que hieren nuestra alma, les produce un movimiento de redentora contrición.

Y es que para las dolencias del espíritu, la terapéutica de los hombres es ineficaz, impotente, y cuando el hombre se vé fracasado y vencido, aun el más negado, el de menos sentido, acude solícito y animoso, por presentimiento, por intuición, como dernier ressort, en recurso de alzada que pudiéramos decir, al que todo lo puede, al que es Todo Bondad, Todo Misericordia.

Si este mundo objetivo que nos rodea es imperecedero, inmortal; si la materia es eterna, ¿no es de una lógica contundente que, lo que sea superior á la materia, lo que es esencia, idealidad, genio, facultad creadora etc., sea igualmente perdurable?

No es más lógico y racional el creer que la psiquis es la que preside y dirige nuestros actos y no la materia vital cuando llega á cierto grado de integración y de desarrollo.

Si los afectos más puros de nuestra alma se subliman y engrandecen con los años hasta idealizar la vida y fundirla toda, por decirlo así, en un amor grande, magnánimo, abnegado, en un amor libre del yugo carnal, que solo engendra delicadezas y ternuras, este sentimiento tan noble é inefable del que está saturada nuestra existencia, ha de ser de peor condición que la materia que de morir ahogando, en nuestro corazón sus más tiernos afectos, en nuestra alma sus más puros ideales? No y mil veces no....

(Continuará)

A. de Aizpuru.

Avila 2-2-61.

ALBORADA

Sobre el seno dormido de las olas, viende blandas sus velas el bajel
Una aurora le trae en lontananza,
dulce aurora de edén

En torno, pura el aura veleidosa prelude ensayos de una dicha en flor:
lejos, teje sus gracias el paisaje
con hebras de ilusión

Hay por la altura pájaros en fiesta, en las aguas reflejos de placer...
¿Cómo en medio sonríe á la esperanza
inexperto el bajel!

¿No sabe acaso que entre dos abismos
(mos
el abismo del aire y el del mar—
interrogando á un porvenir en sombras
(bras
muda su suerte va?

¿Ignora que anubiar en ese cielo puede su bello ideal la cerrazón,
y puede en ese mar ciega tormenta
sumergible, veloz?

Quién sufre desengaños del pasado mal puede ya envidiar á ese bajel...
¡Son las aguas del mar tan caprichosas!
¡Tan mudable el aire es!

¡Niño que sueñas sueños de ventura!
¡Joven que sueñas sueños de amor!
no os fieis de ese mar, mar en que boga
falaz vuestra ilusión

Fray S. Eiján.

Ribadavia, 1916.

¿Estamos consumiendo
sacarina en vez de azúcar?

La enorme, intolerable carestía del azúcar se ha apareado en España con un fenómeno digno de alarmar á gobernantes y gobernados; nos referimos al aumento enorme habido en la importación de sacarina.

El mayor uso de este peligroso producto lo hacen los diabéticos, y á fe que si juzgamos del desarrollo de la diabetes en España, por el acrecentamiento que se advierte en la importación de sacarina, habrá que suponer la padecemos todos los españoles.

En 1912 bastaba con un kilo anual para todas las necesidades del país.

LA LABOR DE NUESTROS SENADORES

Un puente para la vía pecuaria del Puerto del Pico

No hace mucho tiempo nos ocupamos en este mismo sitio de EL DIARIO de la reconstrucción que se estaba llevando á efecto por numerosos obreros del Cordel del Puerto del Pico, vía pecuaria importantísima para los intereses de la provincia y en especial para una de las fuentes de riqueza, la ganadería, de la región que atraviesa expresado cordel.

Ya hicimos constar entonces que el éxito obtenido se debió á las entusiastas y perseverantes gestiones del ilustre Senador por la provincia, nuestro respetable y querido amigo D. Félix de Gregorio quien, siempre atento al mejor servicio de los intereses confiados á la representación que tan dignamente ostenta, acaba de dar nueva prueba de su perseverancia para lograr de la Asociación General de Ganaderos del Reino las mayores ventajas posibles en la completa obra de reconstrucción de la vía de referencia.

Fruto de las últimas gestiones del Sr. de Gregorio ha sido conseguir que de los presupuestos remitidos á la Asociación de Ganaderos para la reconstrucción del puente del cordel del Puerto del Pico, se haya

adoptado por la Comisión Permanente de citada Asociación el relativo á uno de piedra, cuyo coste será de 1 550 pesetas, en lugar de otro de madera que estaba presupuestado por el encargado de las obras en la cantidad de 650 pesetas, resolución que recientemente ha sido comunicada de modo oficial por el señor Duque de Bailén al señor de Gregorio, según hemos tenido ocasión de saber y nos apresuramos á hacer público para conocimiento y satisfacción de la región de nuestra provincia á la cual más directamente afectan las ventajas de esta nueva concesión, por cuyo éxito felicitamos y aplaudimos al ilustre representante de nuestra provincia en el Senado, señor de Gregorio, que tan dignamente sabe responder á la confianza que en él depositaron sus electores.

Hazañas liberales

Preparando la elección

Continúan ciertos elementos liberales apoyados por el gobierno civil de esta provincia con parcialidad, nada plausible, cometiendo arbitrariedades y realizando, sin duda, labor preparatoria de las elecciones que se avecinan.

Sabidos son los atropellos que se cometieron con el Ayuntamiento de Navalnoral el cual fué suspendido por profesar las dignas personas que los constituían ideas contrarias al Velayismo.

Al Sr. Duque de Bailén
Al Sr. Duque de Alba
Al Sr. Duque de Peñaranda

Pues bien: et año pasado se importaron nada menos que 1.060. Esto indica que dicho producto, de empleo dañoso, pues según nuestra Academia de Medicina produce perturbaciones en la digestión, tiene aplicaciones distintas á las puramente medicinales.

Y ello, sobre ser peligrosísimo para la salud pública, está penado por la Ley. Baste recordar que la de Presupuestos para 1911 consigna en su base sexta: «En los casos de aprehensión de sacarina y sus análogos, ó descubrimientos de su empleo en las substancias alimenticias ó bebidas, se impondrá á los importadores ó tenedores, además del decomiso del género, una multa que no bajará de 500 pesetas ni excederá de 8.000».

Es mucho aumento el que, desde el único kilo de 1912 á las 1.060 de 1915 ha tenido la importación de sacarina en España, para que no nos sintamos alarmados. Porque no hay que olvidar como el poder de la sacarina es—también según el dictamen de la mencionada Academia— doscientas ochenta veces superior al del azúcar. Por lo cual tan á menudo suplen la una con la otra ciertos industriales de mala fe.

Conviene, pues, dar la voz de alarma. Es demasiada sacarina la traída á España en 1915 para que se haya destinado solo á usos medicinales.

El eclipse de sol de ayer

Ayer tarde se efectuó el eclipse total de sol en la forma en que se había anunciado, ofreciendo para España escaso interés, puesto que solo podía observarse en una fase parcial muy limitada.

Como se había dicho, la totalidad del eclipse solamente era visible en una estrecha faja de la América central.

La hora del eclipse no era tampoco la más á propósito para hacer observaciones de gran valor; pues comenzando el encuentro á las cuatro horas y treinta y ocho minutos y veinticuatro segundos, poníase el sol antes de terminar el eclipse, y la observación, por tanto, tenía que ser limitada.

A esta circunstancia se ha unido, para dificultar aún más las observaciones, la de haberse nublado el cielo, en cuyo estado permaneció toda la tarde.

De modo que para Avila puede decirse que el eclipse fué verdaderamente total.

En Piedrahita

MONEDEROS FALSOS

En Piedrahita, al ser entregadas mil pesetas en billetes por D. Benito Carretero Díaz, en la casa de los señores de Lastra, le fueron rechazados dos billetes de cien pesetas que resultaron falsos.

El Sr. Carretero puso en conocimiento del Teniente de la Guardia civil, que la referida suma la había recibido de los vecinos de Santiago del Collado, D. Ambrosio González Herrera y Mateo Hoya Garrudo, resultando de las gestiones practicadas por la benemerita que estos señores á su vez, recibieron de D. Francisco Vaquero Mayoral, el primero un billete de cien pesetas á cambio de otra moneda y el segundo dos billetes de igual clase en calidad de préstamo, para efectuar un pago al referido D. Benito Carretero.

Interrogaron al Sr. Vaquero quien manifestó que efectivamente entregara las cantidades citadas, á los señores González y Hoya, pero que dichos tres billetes procedían de la venta de una res vacuna, á un tratante que no conocía y que le hizo sospechar mal de él por varias informalidades en el trato. Como del interrogatorio y demás gestiones, no podían hacerse cargos en contra de estos señores, resultando ser sujetos de intachable conducta y antecedentes, el activo oficial Sr. Moya, comunicando acertadísimas órdenes á sus subordinados, que ejecutaron con exquisito celo, lograron capturar en la venta de Martín Peral, término municipal del Puente del Congosto (Salamanca), á los individuos Anselmo García Bernal, de 21 años de edad soltero, natural de Fuentes de Bejar, y

otro tratante llamado Rafael García García, casado, de 45 años, de San Medée, vecino de Valverde (Salamanca), ocupando al primero 900 pesetas en billetes buenos y al segundo 500 en igual moneda legal y dos billetes falsos de cien pesetas, de la misma fabricación que los presentados por el Carretero, con dos caballos con monura, que con el correspondiente atestado se pusieron á disposición del Juez de primera Instancia de aquel partido.

NOTICIAS RELIGIOSAS

Archicofradía del Niño Jesús de Praga

El proximo Domingo celebrará su fiesta mensual, Por la mañana á las ocho misa y comunión general, por la tarde á las cuatro y media, coronita de Niño Jesús, procesión con las imágenes de la Virgen y del Divino Infante, por la Plazuela de la Santa, plática por el P. José Luis, consagración é Himno solemne, terminándose con la imposición de medallas á los nuevos congregantes.

A las once y media de la mañana, se rifarán, en el Museo Teresiano dos palomitas, entre los congregantes que concurran á dicha rifa.

El conflicto europeo

Resumen de noticias

En Francia

Intensísimos duelos de artillería en todo el frente.

—Los aviones alemanes han derribado un avión inglés y otro francés, en la región de Peronne.

En Italia

En la pendiente del Col di Lana los austriacos asaltaron una posición enemiga.

—Una escuadrilla austroalemana ha bombardeado los puertos italianos de San Vito y Ortona.

En Rusia

Al Noroeste de Uscieczko los alemanes se han apoderado de las trincheras avanzadas rusas.

En los Balcanes

En A bania las tropas austriacas han vadeado el río Mait.

—Está completamente pacificado Monenegro.

—De Berna comunican que las bombas arrojadas sobre Salónica por un zeppelin alemán causaron graves daños en el Cuartel General francés y averiaron un buque inglés.

Notas políticas

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del alcalde de Tarifa, expresando la gratitud de aquella ciudad al ministro de Estado por sus gestiones para rescatar á los tripulantes del falucho «Eulalia».

Continúan recibiendo en el ministerio de Estado telegramas de distintas regiones españolas, expresando el deseo de que se hagan gestiones para que nuestra exportación no sufra los efectos del bloqueo decretado por Inglaterra.

El subsecretario de Gobernación facilitó ayer un telegrama de Murcia diciendo que en el pueblo de Porman se ha celebrado un meeting de propaganda societaria.

Ha visitado al ministro de Instrucción pública el presidente de la Cámara de Comercio de Zaragoza, D. Basilio Pallaso, para interesarle, en vista de sus propósitos de visitar los distintos Centros de enseñanza, que sea una de las primeras la provincia de Zaragoza.

En igual sentido le ha telegafiado el rector de aquella Universidad.

Dice un colega que el fiscal del Supremo, señor Montero Villegas, ha impuesto una corrección disciplinaria al fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz, Sr. Bocanegra, por carta enviada al Heraldo en rectificación á un artículo sobre la causa seguida en Algeciras á tres periodistas.

El ministro de la Gobernación, señor Alba, en vista de haber insistido varios periódicos en que se jugaba á toda clase de juegos en Orense, ha ordenado de la manera más terminante que se persiga el juego, haciendo responsables del cumplimiento de esta orden á los dependientes de su autoridad.

El Consejo de la Caja Postal de Ahorros ha acordado que los cargos de administrador, contador y tesorero los desempeñen funcionarios del ramo y proponer respectivamente, se nombre á los Sres. D. José Moreno Pineda y D. Emilio Rodríguez Herranz, actuales jefes de división, y á don Gorgonio Ballesteros, que es jefe del negociado de correspondencia certificada.

Ha tratado, además, de lo que se refiere á la fijación del interés de las imposiciones.

Despacho de carne de Indalecio Velasco

MERCADO DE ABASTOS

Cajones números 11 y 12

El dueño de este establecimiento tiene sumo gusto de llamar la atención una vez más, al público en general, para recordarle, que aun continúa vendiendo la carne de vaca al precio de 2 pesetas kilo la de primera, á 1'80 la de segunda y á 1'60 la de tercera, ó sea cuarenta céntimos menos en kilo de los precios que en los demás puestos se cotizan en la actualidad.

Como recordará, cuando por primera vez llamé su atención sobre el asunto en cuestión, fecha 15 de Diciembre del próximo pasado, facilitaba una economía de sesenta céntimos en kilo, toda vez que en aquella época, se cotizaba dicho artículo á 2'60.

ADVERTENCIA INTERESANTE

Con objeto de evitar el más mínimo disgusto por parte del cliente y á la vez que vaya plenamente satisfecho, con el despacho, hago la siguiente indicación:

Las carnes se despachan al corte no obstante, si alguna persona (dada su delicadeza) no quisiera llevar añadido de flor, tanto en trozo como en filetes pagará el precio del kilo á 2'20. Género inmejorable. Exactitud en el peso. Teléfono núm. 137.

SE SIRVE A DOMICILIO

El día de la Prensa Católica

Manos á la obra.—El Emmo. Sr. Cardenal Almaraz bendice el proyecto.—Acuerdos de la Junta Central.—Un Manifiesto á los católicos españoles.

En su domicilio social (San Isidoro, 14, Sevilla) se reunió el día 30 de Enero, la Junta Central de la «Asociación Nacional de la Buena Prensa» para tratar del proyecto presentado á la misma, por el director de «Ora et Labora», referente á la creación en España de el «Día de la Prensa Católica.»

El R. P. José Moreno Estévez, Presbítero del Oratorio, que ocupaba la presidencia, dió cuenta del proyecto á la Junta, haciendo constar, á la vez, que había obtenido ya para el mismo la aprobación y bendición del Emmo. señor Cardenal Almaraz.

En vista de ello y después de haber hecho uso de la palabra varios miembros de la Directiva, entre ellos los señores Gómez Bastero y Marqués de la Reunión de Nueva España que expresaron su deseo de que la Junta pusiera manos á la obra sin pérdida de tiempo, se tomaron, por unanimidad, los siguientes acuerdos:

1.º Aceptar con el mayor entusiasmo, haciéndolo suyo, el proyecto de

crear en España el «Día de la Prensa Católica».

2.º Publicar en breve un Manifiesto dirigido á los católicos españoles invitándolos á colaborar en esta obra nacional; y

3.º Hacer públicos estos acuerdos por medio de la Agencia Católica de Información y de las publicaciones católicas.

NO FUGAS

Desués de abjurados los errores del anglicanismo ha sido bautizado en la parroquia del Carmen de Madrid, el joven ingeniero inglés Mr. John Farrell.

Con verdaderas muestras de fervor recibió el agua bautismal de manos del reverendo P. Venancio Azcúnaga, Agustino, quien ya anteriormente había insinuado al neófito en las «verdades» de la Iglesia católica.

En la conmovedora ceremonia, actuaron de padrinos el diputado provincial D. Manuel De Carlos y su distinguida esposa, y de testigos nuestros queridos amigos D. Andrés Maldonado y D. Satorio Prado.

Reciba el converso nuestra sincera enhorabuena.

Mañana sábado MACISTE

(SECCIÓN DOBLE)

Ha sido nombrado Comisario Regio de Fomento en nuestra capital, el concejal, D. Julio Torres París.

Los que seáis artríticos y por lo tanto padeceis de reuma, arenillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., encontrareis un alivio seguro en la «Piperazina Dr. Grau». Es el mejor disolvente del ácido úrico.

A la Guardia civil ha denunciado el vecino de Navadillos D. Marcos Rodríguez á dos individuos de referido pueblo que se dedicaron á la pesca empleando veneno que infeccionó las aguas.

El Juzgado entiende en el asunto.

Mañana sábado MACISTE

(SECCIÓN DOBLE)

El Guarda local de Navalacruz Benito González tiene una pituitaria excelente tanto para las cosas de cocina como para las de vigilancia y por esta razón al pasar junto á la casa de Félix Casillas (a) «Gordito» y ver salir humo de la chimenea le «dió en la nariz» que allí se estaba asando carne no de legítima procedencia.

Entre tanto el vecino de Hoyocasero Valentín Rodríguez denunciaba la desaparición de dos ovejas al Juez municipal de dicho pueblo, resultando que al Guarda de Navalacruz no le engañó el olfato, pues horas después que se hacía resaltar la coincidencia de la desaparición con el asado, quedaba detenido como presunto autor del hurto de las dos reses lanares el «Gordito.»

Por la boca se introducen los microbios que causan casi todas las enfermedades, como son: el tífus, gáscar, tisis, etc. Desinfectando la boca con «Licor del Polo», tendrás una garantía y, por decirlo así, una vacuna contra estas temibles enfermedades, al mismo tiempo que podrás exhibir una hermosa y sana dentadura. Frasco 1'50 pesetas.

Por pastoreo abusivo con siete cabras en un prado de la propiedad de Francisco Rollón, ha sido denunciado al Juzgado municipal de Casavieja el vecino del mismo, Angei Sánchez.

Fumadores, pedid papel ABADIE.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido nombrado Médico civil propietario de la Comisión mixta de Reclutamiento de Avila, nuestro particular amigo, D. José Sahagún Jiménez.

Mañana sábado MACISTE

(SECCIÓN DOBLE)

De regreso de Madrid, en cuya parroquia de San Jerónimo el Real ha predicado el panegírico de San Blas, hemos tenido el gusto de saludar en ésta, á nuestro queridísimo amigo, D. Mariano Guerras, ilustrado Director del importante Colegio de Isabela Católica de Arévalo.

Pomada antiherpética CERIO

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acnés, prurigos, impétigos, ezcemas, er temas y herpes, que dan origen á repugnantes enfermedades. Muestra gratuita á los señores médicos que lo soliciten. De venta en Avila Farmacia de J. PARADINAS. Plaza del Alcázar, núm 3. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60 Salamanca.

Su Santidad ha nombrado secretario de la Nunciatura en España á Monseñor Gaetano Cicognani.

Por el Rectorado de Salamanca ha sido nombrado maestro interino de Aveinte, D. Teófilo Martín Rodríguez.

Géneros de punto para señora, caballero y niños.

Primera casa. Jesus Rodríguez.

Hoy se ha cumplido el primer aniversario del fallecimiento de nuestro respetado amigo D. Perfecto de Paz Serrano, modelo de caballerosidad y de honradez, que fué Alcalde de esta capital, en cuyo cargo, como en todos los que desempeñó, dejó gratísimos recuerdos.

Al funeral celebrado esta mañana en la Iglesia de la Santa asistió numerosa y distinguida concurrencia.

A su familia y en especial á sus hijos los Sres. de Arangüena (D. Alfonso), reiteramos nuestro pésame.

También hace un año que pasó los umbrales de esta vida, D. Balbino de Sancho, con quien nos unieron estrechos vínculos de amistad, y en sufragio del cual se han celebrado misas en la parroquia de Saa Pedro.

Ayer se cumplió la fecha en que murió D. Jesus Sánchez, persona muy distinguida y apreciada por nosotros, rezándose varias misas en citada Iglesia de San Pedro en descanso eterno de su alma.

Y dos años se han pasado desde el día en que cerró sus ojos á este mundo para abrirlos á la felicidad que Dios reserva en el otro, á sus escogidos, Doña Concepción Antero, por quien se han aplicado misas esta mañana en San Juan.

A las distinguidas familias de los finados reiteramos nuestro pésame.

VACAS DE LECHE

Se venden cuatro de tres años y una de cinco, próximas á parir. Raza Holandesa. Pueden verse Ajates núm. 18. Avila.

Según leemos en la prensa madrileña en Roa (Burgos) han sido víctimas de un deplorable suceso el médico de aquella localidad D. Ricardo González y un hijo de éste, quienes resultaron gravemente heridos por consecuencia de disparos de arma de fuego.

Dichos señores, están emparentados cercanamente, con distinguidas familias de nuestra capital.

Al lamentar sinceramente lo ocurrido, deseamos muy vivamente la mejoría de los heridos.

PLATERIA, RELOJERIA,
OBJETOS PARA REGALOS
M. Llerderozas
PLAZA DEL ALCÁZAR 7 Y 8
Composturas con garantía verdad.

El vecino de Navadijos Nicolás Sánchez Zamora, al tratar de abrir la puerta de una casilla que posee en dicho pueblo, se encontró en la cerradura una carta enrollada.
Procedió a abrirla, encontrándose desagradablemente sorprendido con unos cuantos dicitos para él y su familia, sin que de ellos respondiera firma alguna.
Se lo participó a la Guardia civil y ésta, después de acertadas gestiones, detuvo a dos jóvenes de Navadijos que se confesaron autores del anónimo.

De paso para Madrid, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro muy querido amigo D. Gabriel Iruegas.

MACISTE
(SECCIÓN DOBLE)

Por la carretera de Sorihuela a Avila conducía anteanoche un carro tirado por mulas, sin llevar el correspondiente farol, Domingo Gorrón y Nicolás Jiménez, se echó a dormir tranquilamente sobre otro carro arrastrado por reses vacunas que discurría fuera del firme de dicha carretera.
Ambos han sido denunciados.

CONFERENCIA
(POR TELÉFONO)

Madrid 4 (16'15.)
La Bolsa

Cotizaciones de hoy

Interior 4 por 100.....	71'90
Amortizable 5 por 100.....	95'90
Idem 4 por 100.....	87'50
Banco de España.....	450 »
Tabacalera.....	275 »
Franco.....	89'50
Libras.....	25'06
Azucareras, preferentes.....	57'50
Idem ordinarias.....	21 »
Obligaciones Sociedad general Azucareras.....	» »

El precio del papel
El Presidente del Consejo de ministros Sr. Conde de Romanones ha manifestado, hablando con los periodistas que se ocupa con la mayor actividad del conflicto que plantea la escasez de papel y el alto precio que alcanza un artículo de consumo tan general y que es primera materia para importantes industrias y sobre todo para la confección de periódicos.
Esta mañana visitó al presidente una comisión de periodistas y representantes de entidades interesadas en la baja del precio del papel.

El encasillado oficial
Romanones afirmó ante los representantes de la prensa que es muy cierto que el gobierno tropieza con muchas dificultades para la confección de la candidatura oficial pues son en gran número los que pretenden ser encasillados.

Los reyes de Montenegro
El Presidente del Consejo afirmó que no cree sea cierta la noticia ó rumor que atribuye a los reyes de Montenegro, que actualmente se encuentran refugiados en Lyon, el propósito de trasladarse a San Sebastián.
Por lo menos—ha dicho el Conde—no tengo ninguna noticia oficial, ni ofensiva que confirme semejantes rumores.
Los loteros
El ministro de Hacienda Sr. Urzáiz, ha recibido una comisión de Administradores de Loterías que le pidieron amonice las vacantes que ocurren en dicho ramo

y mejore las condiciones, de aquellos funcionarios.
De Gobernación
El ministro de la Gobernación D. Santiago Alba se propone emprender una activa y enérgica campaña contra la pornografía que en libros y revistas alcanza proporciones alarmantes.

Ha negado el Sr. Alba sea cierto lo que afirman los periódicos respecto a la candidatura maurista y mucho menos que los mauristas le hayan exigido dos puestos en la candidatura por Madrid.
Lo único que hay en este asunto es una conferencia sumamente afectuosa celebrada entre el ministro y D. Antonio Maura en cuya conferencia se trató de un modo general de cuestiones electorales.
El Sr. Alba visitará esta tarde ó mañana la nueva casa de Correos.
Le acompañarán en su visita el Director general de Comunicaciones señor Franco Rodríguez y el alto personal técnico de la dirección.

La exportación de ganado
Mañana publicará la «Gaceta» una Real orden del ministerio de Hacienda dictando reglas para poner coto a la abusiva exportación de ganado con destino a Francia.
Se dispone entre otros particulares que el ganado exportado solo podrá serlo por las Aduanas de Irun y Port-Bou y en modo alguno por ningún otro punto de la frontera terrestre.
Los republicanos
Parece ser que los republicanos tienen ultimadas las bases para una unión en la próxima lucha electoral.
Estas bases no se harán públicas hasta que las conozcan y aprueben los distintos partidos en que se encuentra dividido el republicanismo español.

De la guerra
Un bombardeo

Telegramas de Norddeich participan que los aviadores austriacos han bombardeado muy eficazmente la ciudad de Durazzo.
Los proyectiles causaron enormes daños, especialmente la estación y el puerto.
Lo de la Guinea Española
Un periódico de Berlín comenta lo ocurrido a consecuencia de haberse refugiado en la Guinea Española los restos de la guarnición alemana del Camerón cuyos soldados han sido desarmados é internados por las autoridades españolas con arreglo a los usos internacionales.
Dicho periódico afirma que España ha cumplido sus deberes y si Inglaterra insiste en sus reclamaciones a España, habrá que preguntar si el Reino Unido piensa hacer caso omiso de la neutralidad española como lo hizo de la de Grecia.

Frensa Asociada.

Sección Religiosa

SANTORAL
Día 5.—Sábado.
Santos Pedro Bautista y compañeros mártires, Agueda, Isidoro, Avito y Albino.
CULTOS
En la S. I. Catedral a las nueve de la mañana, Prima y Tercia, después misa y a continuación Sexta y Nona. Por la tarde a las tres el coro.
En las Reparadoras a las siete de la mañana exposición del Santísimo y Misa y a las cinco de la tarde preces, cánticos y reserva.
En San Vicente y Santo Tomás el Rosario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.
En los Paules a las ocho, misa en el altar de la Mealla milagrosa.
La misa y oficio divino son de San Pedro con rito doble y color encarnado.

Espectáculos

Coliseo Abulense
Con un lleno rebosante se celebró ayer jueves la función en el favorecido Coliseo Abulense que sigue siendo el punto obligado de reunión de nuestra buena sociedad.

Las cintas proyectadas fueron muy aplaudidas por el distinguido público que llenaba el elegante salón de la calle de Estrada, especialmente la titulada «Perdidos en las tinieblas» de poético asunto y gran intensidad dramática.
Mañana, sábado, se celebrarán dos secciones: la primera a las seis y media de la tarde y la segunda a las nueve y media de la noche, con el siguiente programa:
1.º Sinfonía.
2.º La monumental cinta de 1.200 metros, titulada «Corazón de madre.»
3.º La extraordinaria cinta de 900 metros, dividida en tres partes, «El pequeño Tedoy.»
4.º La divertidísima cinta cómica de 400 metros «El hombre chiquitito.»
Dado lo escogido del programa suponemos que se verá concurridísimo, como de costumbre, el Coliseo Abulense.

Teatro Principal

Anoche, con un rebosante lleno y ante lo más florido y notable de nuestra sociedad distinguida, tuvo lugar en este Teatro la primera proyección de la emocionante y singularísima cinta cinematográfica en cinco partes «Maciste» que es a nuestro juicio superior a la fama de que viene precedida.
«Maciste» el protagonista, emulando al héroe de la mitología griega no limita como aquel a doce sus trabajos más notables si no que los multiplica en las tres horas que dura el espectáculo, manteniendo la atención del público en interés creciente.
No es sin embargo el primoroso trabajo de este nuevo Hércules la única belleza de la interesante película.
El asunto es emocionante, en extremo simpático y de ejecución primorosa.
Hemos oído que en la próxima semana se exhibirán nuevas y magníficas películas todas proyectadas ante la familia Real española, y que para entonces estarán terminadas las obras para la calefacción.
Mañana se celebrará función proyectándose nuevamente la grandiosa y aplaudida película «Maciste».

SECCION MERCANTIL

Avila—3 de Enero de 1916
Los precios que rigen como corrientes para las compras al detall en los mercados de San Román son:
TRIGOS
Trigo a 62 reales las 94 libras.
Centeno a 46 id. fanega.
Algarrobas a 46 id., id.
Cebada a 32 id., id.
HARINAS
Marca Nieve a 47 pesetas el saco de 90 kilos.
Marca Cisne a 46 id. id.
Idem Marfil a 45 id. id.
Idem Plata a 44 id. id.
En la fábrica de Santa Teresa.
HARINAS
Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros a 46 pesetas los 100 kilos.
Clases blancas y buenas a 45.
Idem corrientes a 44.
SAL ADOS
Tercerilla a 25 pesetas los 100 kilos cuarta a 17, comidilla a 14 y salvado a 16.
Tiempo frío.
TRIGOS
Trigo a 60 reales fanega.
Centeno a 45 id., id.
Algarrobas a 41 id., id.
Cebada a 26 id., id.
HARINAS
S. T. a 46 pesetas los 100 kilos.
T. T. a 45 id. id.
T. a 44 id. id.
X a 43 id. id.
X. X. a 42 id. id.
DE NUESTROS CORRESPONSALES
Arenas de San Pedro 3.
Nota de los precios que hasta la fecha

rigen en esta plaza, con relación a los artículos siguientes:
Trigo a 15 pesetas los 95 litros.
Harina de trigo desde 5'50 id., los 11'5 kilogramos.
Garbanzos desde 7 id., los 11'5 id.
Judías desde 6 id., los 11'5 id.
Aceite desde 13'50 id., los 16 litros de aceite nuevo.
Vino desde 5 id., los 16 id. (Este año escasea.)
Carne de carnero y macho cabrío, a 1'60 id. kilogramo.
Carne de añojo a 2 id., id.
Carne de ternera desde 2'20 id. id.
Carne de cordero y sabrito, a 1'30 id.
Carne de cerda desde 2 id. id.
Cerdos cebados desde 14'75 pts. los 11'5 kilogramos.
Huevos a 1'60 id. docena.
Castañas desde 3 id., los 55 litros.

Peñaranda de Bracamonte.—3.
Trigo entrada 500 fanegas vendiendo de 60 1/2 a 61 1/2 reales fanega.
Cebada 140 de 33 a 34 id.
Centeno 50 de 46 a 47 id.
Algarrobas 200 de 43 a 43 1/2 id.
Guisantes 350 de 45 a 46 id.
Harina de 1.ª a 23 rs. arroba.
Idem de 2.ª a 22 id. id.
Idem de 3.ª a 21 id. id.
Hay ofertas de trigo a 62 reales fanega Pagan a 61 1/2.
Compras firmes y en alza.
Tiempo de nieblas y frío.
Aspecto de los campos: bueno.
Arévalo.—3.

Muy señor mío: A continuación pongo nota de los precios obtenidos en el mereado de hoy diferentes por los artículos que al mismo han concurrido:
Trigo de 62 1/2 a 63 reales las 94 libras
Centeno de 44 a 45 las 96.
Cebada de 80 a 81 reales fanega.
Algarrobas de 43 a 44 id. id.
Cálculase la entrada de trigo en 500 fanegas. 60
Tendencia del mercado firme. 44 1/2
Tempo bueno. 44 1/2
García Piedra.—3.
Trigo entrada 2 500 fanegas vendiendo de 61 1/2 a 62 1/2 las 94 libras.
Centeno 400 de 46 a 46 1/2 las 92 libras.
Cebada 200 de 30 a 31 la fanega.
Algarrobas 150 de 43 1/2 a 44 id.
Harina de 1.ª a 23 reales arroba. 41 1/2
Idem de 2.ª a 22 id. id. 41 1/2
Idem de 3.ª a 21 id. id. 41 1/2
Compras sostenidas 41 1/2
Tiempo de nieblas y frios. 41 1/2
Aspecto de los campos bueno. 41 1/2
Tendencia sostenida.
Valladolid 3.—Mercado del Canal.—
La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo a 60'25 reales fanega.
Mercado del Arco.—La entrada ha sido 350 fanegas a 62 reales.
Precios al detall:
Trigo (en el Arco) 760 fanegas a 62 y 62'50 reales las 94 libras.
Centeno a 46 las 90.
Cebada a 29 las 70.
Yeros a 33.
Algarrobas a 42.
Tendencia sostenida.

PARA TODOS NUESTROS LECTORES
CUPON REGALO
«EL DIARIO DE AVILA»
deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, les ofrece gratuitamente una hermosa ampliación fotográfica inalterable, tamaño 30 x 40 centímetros, sobre fina cartulina «Bristol», de 50 x 65.
Para ello, hemos firmado contrato con los talleres fotográficos de J. Luque, Colegiata 5, Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya perfectamente retocada y libre de todo gasto, sólo exigiremos 3,95 pesetas por dicho concepto.
Es decir, que entregando en esta administración 3,95 pesetas más 60 centimos para remitir la fotografía al taller, en junto 4,55 pesetas acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación.
Si el retrato es de más de una persona, habrá de abonarse una peseta por cada persona más.

DIEZ CUPONES
como el presente dan derecho a una ampliación fotográfica, regalo de «EL DIARIO DE AVILA»

Venta
del gran local donde tiene el Taller de Coches Amalio González, más dos casas contiguas al taller, coches y carros de todas clases. Razón en el mismo.
Precios económicos.

EL DIARIO DE AVILA
se vende en
MADRID
en el kiosco de El Debate calle de Alcalá, frente a las Calatruvas y en
BARCELONA
en el kiosco nuevamente establecido en la Rambla de Estudios, casi frente a los alnacenes de El Siglo.
AVILA—Tip. de Sucesores de A. Jiméu

Carbuero de Calcio
Desde 0'35 kilo
Calle de Tomás Pérez, 6.—Droguería y Perfumería

La Española
Gran casa para viajeros
ZENDRERA 11. AVILA
Lo más céntrico de la población y del comercio.
Buenas habitaciones, excelente trato y economía es lo que encontrará el viajero que visite esta casa.
Coche a todos los trenes.
PENSION COMPLETA 4 PESETAS
Gran comedor. Cubierto de tres platos, dos postres, pan y vino. 1'75 pesetas.

